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令和３年度 通常総会開催のご報告

― 令和3年度 通常総会のご報告 ―

１

■日 時 ……令和3年5月27日（木）16：00～17：30

■会 場 ……舞鶴ＤＳビル なごみＡ会議室

■定足数 ……正会員総数 468事務所
出席正会員数 30事務所
書面表決賛成者 170事務所
書面表決反対者 0事務所
委任状提出者 90事務所
――――――――――――
合計賛成者数 290事務所

■議 長 ……岩本茂美 (株)傳設計（福岡地域会）

■副議長 ……西 洋一 (株)Ｇデザインアソシエイツ（福岡地域会）

■議 事 …… 《審議事項》
● 第１号議案 令和２年度 会務・事業報告
● 第２号議案 令和２年度 収支決算報告・監査報告

《報告事項》
● １.令和３年度事業計画
● ２.令和３年度収支予算

《そ の 他》
● 1.Revit実務に向けた基礎知識講習開催について

※全ての議案につきまして、正会員総数の過半数以上の賛成をいただき決議されました。

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、昨年に引き続き令和3年度通常総会につきましては少人数にて
報告・決議を行わせて頂きました。会員の皆様におかれましてはお忙しい中、また短期間の間に書面表決
及び委任状の提出にご協力いただき、深く感謝申し上げます。
今後とも当協会の活動にご理解、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。
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会議のご報告

― 会議のご報告 ―

２

令和３年度 第１回常任理事会報告

議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕会員訃報の報告と対応について

■ 〔 2 〕令和３年度日事連建築賞第一次審査

■ 〔 3 〕令和３年度通常総会・懇親会について

■ 〔 4 〕福岡市感染症対応シティ促進事業支援業務について

■ 〔 5 〕日事連年次功労者表彰候補者の推薦について

■ 〔 6 〕福岡県建設関連産業協議会表彰候補者の推薦依頼について

■ 〔 7 〕法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）について

■ 〔 8 〕令和３年度既存住宅状況調査技術者講習の開催について

■ 〔 9 〕令和３年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技課題、募集要項について

■ 〔10〕令和３年度建築製図認定専門委員について

■ 〔11〕2021年度第15回建築九州賞（作品賞）の協賛・後援のお願いについて【日本建築学会九州支部】

■ 〔12〕専団連第６回被災者支援制度研究会参加者について

■ 〔13〕その他

令和３年４月１３日（火）１６：００～ １７：３０

ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

会長、副会長、常任理事、事務局１２名参加

日 時

出席者

会 場

２．報告事項

■ 〔 1 〕令和２年度福岡県知事指定開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会実施報告

■ 〔 2 〕栃木会とのＢＩＭに関する打合せ報告

■ 〔 3 〕福岡県設計４団体代表者会議開催報告

■ 〔 4 〕九州設計４団体災害ネットワークワーキンググループ開催報告

■ 〔 5 〕紛争処理委員推薦について【福岡県弁護士会】

■ 〔 6 〕福岡県建築登録センター受付件数及び売上報告

■ 〔 7 〕日事連関係報告

■ 〔 8 〕その他

３．その他

■ 〔 1 〕次回理事会開催日程について

■ 〔 2 〕その他
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議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕第１回理事会の進行、説明担当者、議題の確認

■ 〔 2 〕緊急事態宣言に関する対応について

■ 〔 3 〕福岡市役所証紙売り場パソコンの買い替えについて

■ 〔 4 〕単位会の防災への取り組みに関するアンケート調査回答について

■ 〔 5 〕九州・沖縄ブロック協議会令和３年度通常総会・第１回協議会等の開催について

■ 〔 6 〕九州・沖縄ブロック協議会令和３年度青年部会協議会の開催について

■ 〔 7 〕第３４回福岡県美しいまちづくり建築賞に関する後援名義の使用について【福岡県】

■ 〔 8 〕九州ロゴマークの活用について【福岡県】

■ 〔 9 〕その他

２．報告事項

■ 〔 1 〕専団連第６回被災者支援制度研究会参加報告

■ 〔 2 〕 （一財）福岡県建築住宅センター事業研修会等支援制度のお知らせ

■ 〔 3 〕その他

令和３年度 第２回常任理事会報告

令和３年５月１１日（火）１５：３０～ １７：３０ ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

会長、副会長、常任理事、支部長、事務局１３名参加

日 時

出席者

会 場

３．その他

■ 〔 1 〕次回会議等日程

■ 〔 2 〕その他

令和３年度 第１回理事会報告

議 題

１．審議事項

■ 〔 1 〕令和２年度会務・事業報告

■ 〔 2 〕令和２年度収支決算報告（監査報告）

■ 〔 3 〕新入会員の承認、退会会員の報告（理事会決議事項）

■ 〔 4 〕その他

令和３年５月１１日（火）１５：３０～ １７：３０

ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

理事会構成者数及び出席者数 理事会構成者数 ２５名

出 席 者 数 ２３名

日 時

出席者

会 場

２．協議事項

■ 〔 1 〕令和３年度通常総会の開催について

■ 〔 2 〕特別委員退任について

■ 〔 3 〕令和３年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技課題、募集要項について

■ 〔 4 〕令和３年度日事連建築賞第一次審査結果について

■ 〔 5 〕マロニエＢＩＭ設計コンペティション２０２１の開催について

■ 〔 6 〕福岡市感染症対応シティ促進事業支援業務について

■ 〔 7 〕その他
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３．報告事項

■ 〔 1 〕県本部関係報告

①会員訃報報告
②日事連年次功労者表彰候補者の推薦について
③ 福岡県建設関連産業協議会表彰候補者の推薦について
④ 令和３年度建築士事務所キャンペーン進捗状況報告
⑤ 令和２年度福岡県知事指定開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会実施報告
⑥ 法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）について
⑦ 令和３年度既存住宅状況調査技術者講習の開催について
⑧ 「 建築福岡Quarterly」役員さんの徒然雑記記事担当者について
⑨ 令和３年度建築製図認定専門委員について
⑩ 福岡県建築登録センター受付件数、売上報告
⑪ 年間スケジュール
⑫ その他

■ 〔 2 〕支部・地域会報告
・北九州支部、筑豊支部、福岡地域会、県南支部、大牟田支部

■ 〔 3 〕日事連九州・沖縄ブロック協議会関係報告

■ 〔 4 〕日事連関係報告

■ 〔 5 〕その他

議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕第１回Revit実務に向けた基礎知識講習開催について

■ 〔 2 〕(仮称）マロニエBIM設計コンペティション2021について

■ 〔 3 〕福岡市緊急経済対策における感染症対応シティ促進事業支援業務受託事業について

■ 〔 4 〕令和３年度建築士事務所キャンペーン経過報告について

■ 〔 5 〕法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）について

■ 〔 6 〕令和３年度建築製図技術認定試験について

■ 〔 7 〕九州・沖縄ブロック協議会令和３年度通常総会・第１回協議会について

■ 〔 8 〕九州・沖縄ブロック協議会令和３年度青年部会協議会について

■ 〔 9 〕九州・沖縄ブロック協議会令和４年度通常総会、青年部会協議会について

■ 〔10〕第２９回福岡市都市景観賞に実施における後援名義の使用について

■ 〔11〕会員の景観まちづくり活動に関する調査について

■ 〔12〕業界新聞暑中見舞い広告掲載のお願いについて

■ 〔13〕事務局職員夏季賞与について

■ 〔14〕その他

令和３年度 第３回常任理事会報告

令和３年６月８日（火）１６：００～ １７：３０

ＺｏｏｍによるＷｅｂ会議

会長、副会長、常任理事１１名参加

日 時

出席者

会 場
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３．その他

■ 〔 1 〕次回会議等日程

■ 〔 2 〕その他

２．報告事項

■ 〔 1 〕令和３年度通常総会開催報告

■ 〔 2 〕会誌発行方法の変更について・Web版配信手続きの修正版について

■ 〔 3 〕顧問弁護士法律相談報告

■ 〔 4 〕既存住宅状況調査技術者オンライン講習開催について

■ 〔 5 〕福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 6 〕日事連関係報告

■ 〔 7 〕その他
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３
令和３年度
日事連九州・沖縄ブロック協議会青年部会協議会報告

◆ 日 時 令和3年6月17日（木）午後3時30分～午後6時30分

◆ 会 場 ホテルニューオータニ佐賀

◆ 出席者 福岡会７名、佐賀会６名、長崎会３名、熊本会２名、大分会３名、宮崎会４名、

鹿児島会３名、沖縄会２名

◆ 議 事 １．開会の挨拶

２．来賓の挨拶

３．各単位会の自己紹介

４．意見交換会

① ＢＩＭの普及活動について

② 熊本大会＋青年話創会開催による九州ブロック青年部会としての協力体制

③ その他

５．総括

６．閉会の挨拶
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４
令和３年度
日事連九州・沖縄ブロック協議会通常総会・協議会報告

◆ 日 時 令和3年6月18日（金）午後2時00分～午後5時30分

◆ 会 場 ホテルニューオータニ佐賀

◆ 出席者 福岡会７名、佐賀会４名、長崎会４名、熊本会２名、大分会２名、宮崎会３名、

鹿児島会８名、沖縄会３名

◆ 次 第 第１号議案 令和２年度事業報告承認の件

第２号議案 令和２年度収支決算および会計監査報告承認の件

第３号議案 令和３年度事業計画（案）承認の件

第４号議案 令和３年度収支予算書（案）承認の件

第５号議案 役員改選の件

…会長 内田要佐賀会会長

…監事 三好 定和長崎会会長、岩本 茂美福岡会会長

第６号議案 次期開催県の決定の件

…令和４年度総会開催地 ＝ 主管会 福岡会

◆第1回協議会

《協議事項》

① ＢＩＭの普及推進について 【福岡会】

② 全国大会（熊本大会）・青年話創会の開催方法及び協力体制について【福岡会】

【熊本会】

③ 指導委員会の独立性について 【長崎会】

④ コロナウイルス感染症への対応について 【熊本会】

⑤ 日事連建築賞の延べ面積の上限について 【熊本会】

⑥ 実施設計者以外への工事監理業務発注について 【鹿児島会】

⑦ 国土交通省告示第９８号による工事監理委託料について 【鹿児島会】

⑧ 他団体との交流活動の状況について 【沖縄会】

⑨ 会員サポート活動の実施状況について 【沖縄会】
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５ 表彰関係

令和３年
春の褒章黄綬褒章受賞者の報告

● 副会長 西 洋一 氏 ㈱Ｇデザインアソシエイツ 会務代表者 福岡地域会

多年建築設計監理業に従事し斯業の発展に尽力したことにより令和３年春の黄綬褒章を受章されま
したのでご報告いたします。

令和３年
建設事業関係功労者等国土交通大臣表彰受賞者のご報告

● 一般社団法人 福岡県建築士事務所協会 推薦
二田 司 理事 ㈱隆設計事務所 会務代表者 福岡地域会

● 公益社団法人 福岡県建築士会 推薦
有澤 廣己 特別委員 有澤建設㈱ 会務代表者 福岡地域会

多年建築設計監理業に精励するとともに、関係団体の役員として地方業界の発展に寄与
されたことにより、令和3年建設事業関係功労者等国土交通大臣表彰を受賞されましたので
ご報告いたします。
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６ 訃報関係

―― ㈱高巣設計事務所 高巣 光男 様 ――
副会長兼大牟田支部長である株式会社高巣設計事務所会務代表者の高巣光男様が、

令和３年７月１２日に永眠されました。
高巣様におかれましては、当協会設立当初より会員として入会され、平成２年度から

現在まで理事、常任理事、副会長として協会組織の発展に寄与いただきました。また
大牟田支部長として、地域の建築士事務所の資質の向上にもご尽力いただきました。
ご冥福をお祈りし、ここに謹んでお知らせ申し上げます。

―― ㈱山田設計事務所 山田 実 様 ――
元副会長で福岡地域会会員である株式会社山田設計事務所会務代表者の山田実様が、

令和２年２月１５日に永眠されました。
山田様におかれましては、当協会設立当初より理事に就任いただき、平成７年まで、

常任理事、副会長として協会運営にご尽力をいただきました。
ご冥福をお祈りし、ここに謹んでお知らせ申し上げます。



各支部・地域会よりお知らせ７

北九州支部からのお知らせ
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令和２年度 第10回 定例幹事会次第

令和3年4月8日（木） 17：00～18：00

Ｚｏｏｍミーティング

林、川野、山口(伸)、久松、高尾、安東、大川、金子（8 名）（以下敬称略）

司会・議事：金子

議 題
1．総会の運営について
◆本部運営
● 集合時間：4/23（金）16:00机配置などの設営と機器セットアップ
● ZOOM入室可能時間 16:30～
● 総会日時：4/23（金）17:00～18:00 リーセントホテル小倉 福智の間（2F）
● 参加者：県副会長(林)、支部長(金子)、副支部長(川野、服巻、山口(伸))、

事務局・会計(久松)、常任幹事(香月)、会計監査(川原)、議長(1) 計9 名

会場机の配置、機器セットについては下記参照【本部会場設営】

日 時

場 所

参加者
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◆役割
● 司会：山口（伸）さん
● 議長：立候補を募る。立候補が居なければ安東さん
● 会員のZOOM 環境の調整：本部の皆で対応
◆次第作成 ZOOM のため無し
◆シナリオ作成 山口さん
◆コロナ禍のルール：アルコール消毒、マスク着用、入室時検温

総会本部会場ではマスクをしたまま、ゆっくりハッキリ話す
◆一般会員側のルール
● 発言時以外はマイクＯＦＦ
● 背景を白バック（背景設定、白バック.jpg）
● 議題を予め印刷するように案内しておく
● 発言時は、手を挙げて発信者が分かるようにする。
● 総会前にオンラインのルール説明を行う。パワポで説明。
● 総会中は画面から外れない。
● 画面OFF にしない。
● 本部側でミュートにすることがあると説明。
● 仕方なく画面から外れるときは本部にチャットでアナウンスを入れる。
● 総会議事録作成のため、ZOOM をレコーディングする旨の説明
● 個人情報保護のため、会議の映像や音声の録音は許可を求めること。

◆本部側のルール
● 議題説明時は、できる限り画面共有して手元テキストを見なくて済むように配慮する。
● 発言時は、手を挙げて発信者が分かるようにする。
● 意思確認を丁寧に行う。

2．北九州支部HP について
◆北九州支部HP と県本部HP とで同じ情報をUP しているので、整理する。
● 児童絵画展のHP にしてはどうか？⇒金子が再構成案を作成し、意見をいただく。

3．賛助会のPR の場について
◆リモート定例幹事会の前に、賛助会主催の勉強会形式や商品説明会などが出来ないか。

報告事項
◆令和3 年4 月2 日（金） 監査会 久松、川原、古賀、金子
◆北九州市監察指導課柴田氏 市へ定期点検の会社紹介依頼がある時は
事務所協会北九州支部を紹介しているので、市のHP に連絡先を載せたい。⇒承諾しました。
◆久松会計 幹事会の交通費1000 円は、リモート会議の場合も支払うかを検討してほしい。
（県本部はリモートで支払うように決定したため）
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令和３年度 第１回 定例幹事会議事録

令和3年5月6日（木）17：00～18：00

Ｚｏｏｍミーティング

川野、山口(伸)、林、久松、藤本、望月、松島、安東、高尾、香月、豊川、大川、金子

議事司会：金子
議 題
1．北九州支部ＨＰ改変について
県本部との重複部分は無くし、北九州支部主体で行う児童絵画展を前面にしたHP に改変する。
北九州支部の会員向け案内、外部向けの活動報告は、facebook やインスタグラムを活用する。
ハッシュタグを利用し分類訳をする。
ブログを更新しないHP は作らないようにする。
児童絵画展は結果しかUPしていないので、途中経過を投稿して更新頻度を上げる。
貧富の差に関わらず見れること。

2．賛助会主催による勉強会や商品説明会（賛助会のPR の場として）
● 7/8 （木）幹事会後の30 分程度 小松ウォール工業
● 6/10（木）エスケー化研 CPD 講習

3．令和3 年度児童絵画展スケジュールについて
昨年に引き続きHP 投稿として、対象を福岡県内の小学生に拡張する。

◆スケジュール
5月~6月9日 準備期間、後援依頼
6月10日（木） HP告知、インスタ告知、facebok 告知、募集開始ポスター配布、出版物掲載依頼
6~9月 絵画制作期間
9月21日（火） 応募締切
10月7日（木） 最終選考会（事前に1 次選考をオンラインで行っておく）
10月23日（土） 表彰式（こどもの館は予約しておく）

4． ZOOM の場合の幹事会の交通費について
1 回500 円とし、まとめて支払い。

5．会計について
県本部への報告を、６月、9 月、12 月、３月の３ヶ月に１回に減らす。
会計ソフトはエクセルで対応できないために導入した経緯がある。

6．実態意向調査の結果について
アンケート結果を今後の研修会に
活用していく。
アンケート結果を見たい方がいれば、
事務局に問い合わせてもらう。

次回予定
◆ 2021 年6 月10 日（木）

日 時

場 所

参加者
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令和３年度 第２回 定例幹事会議事録

令和3年6月10日（木）16：00～17：00

Ｚｏｏｍミーティング

望月、藤本、高崎、久松、安東、高尾、豊川、金子

◇ 司会：金子 ◇ 議事録：金子

議 題
1．ホームページについて
北九州支部のHP を更新しました。
◆意見・要望
● 北九州支部の組織図を掲載しては？
● 県HP からのリンクを貼ってもらう
● 作品投稿した後、ＨＰを訪れた方がｆｂやインスタにアップできるといい。

2．令和3 年度児童絵画展について
5月~6月9日 準備期間、後援依頼（緊急事態宣言解除後に依頼する）
6月10日（木） HP告知、インスタ告知、facebok 告知、募集開始ポスター配布、出版物掲載依頼
6~9月 絵画制作期間
9月21日（火） 応募締切
10月7日（木） 最終選考会（事前に1 次選考をオンラインで行っておく）
10月23日（土） 表彰式（予約済み）

3．賛助会主催による勉強会や商品説明会（賛助会のPR の場として）
● 6/10（木）17:00-18:00 エスケー化研（CPD 講習）
● 7/8 （木）17:00-18:30 小松ウォール工業（CPD 講習）
● 9/9 （木）17:00-18:00 ニチハ
● 10/7（木）17:00-18:00 ケイミュー
※セミナーの内容を事前に公開してほしいとの要望有

4．木造建物へのアプローチ
近年注目されている中大規模木造ビルについて興味がありますか。
● 計画して提案するときの選択肢として、木造ビルの選択肢が増えるのはいい。
● 木造ビルに興味がある方を募って、分科会としてやってみては。
● 支部事業計画で謳った「新たなビジネスの展開」につながる。
● 実際に、ＲＣ造・Ｓ造・木造を比較して提案して実現した方のプロセスや体験談をお聞きしたい。
● コストに関する課題が多いところではあるが、ウッドショックを乗り越えた先に何が起こるか分からない
ので、今の時期に勉強しておきたい。

報告事項
◆県総会が5/27 に行われました。
◆県本部総会はZOOM で行われ、不慣れな状況での総会のため、議長を執行部から選定されました。

次回予定
◆令和3 年7 月8 日（木）16：00-17：00 定例幹事会
◆令和3 年7 月8 日（木）17：00-18：30 賛助会勉強会、商品説明会（小松ウォール工業）

日 時

場 所

参加者
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福岡地域会からのお知らせ

― 各支部・地域会よりお知らせ ―

令和3年5月27日、福岡地域会全員集会が開催されました

令和3年度福岡地域会会員集会が開催されました。新型コロナウイルス感染防止の
ため、今年はWebでの開催になりました。

会員の皆様には書面表決へのご協力等、ご多忙の中お取り計り頂き誠にありがとう
ございました。

■日 時……… 令和3年5月27日（木）

■議 事……… 《 報告事項 》

1.令和2年度 活動報告
2.令和2年度 収入支出報告
3.令和3年度 活動計画について
4.令和3年度 活動予算について



県南支部からのお知らせ

令和3年 4・5・6月 行事経過報告

16― 各支部・地域会よりお知らせ ―

●監査（令和2年度会計監査） 7名出席：アルファ建築設計事務所

●第1回 執行部会 7名出席：アルファ建築設計事務所

4月1日

4月9日 ●第1回幹事会・合同委員会 15名出席：えーるピア久留米

1．報告事項 ①県本会理事会報告
1）県本会総会について
2）建築士事務所キャンペーンについて
②県南支部活動報告
1）令和２年度会計監査報告について
2）令和３年度県南支部通常総会について →書面表決
3） 同上 懇親会について →中止決定
4）令和３年度年間スケジュールについて
③各委員会報告

2．協議事項 ①総務・財務委員会委員長選任について
②令和３年度県南支部通常総会議案書について
1）議事項について
2）報告事項について

5月14日 ●県南支部通常総会（書面表決）決議者47名：アルファ建築設計事務所

1．審議事項 ①令和２年度事業並びに会務報告について 賛成47名
②令和２年度決算及び監査報告について 賛成47名

2．報告事項 ①令和３年度事業計画について 了解47名
②令和３年度収支予算について 了解47名

5月20日 ●第2回 執行部会 7名出席：ロイヤルホスト本町店

1．協議事項 ①令和３年度事務所協会県南支部 年間行事予定について
②７月納涼会について
③９月建築士予定者との交流会について

6月15日 ●第2回 幹事会（書面表決） 16名出席：アルファ建築設計事務所

1．協議事項 ①７月納涼会開催について →中止決定
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大牟田支部からのお知らせ大牟田支部からのお知らせ

幹事会のご報告

■ １. 協議事項

①令和３年度支部総会について
・通常総会書面議決の流れの確認
・通常総会書面議決についての案内、議案書内容確認

②昨年度支部会費の支払状況について

③その他

Ｒ3年度 第1回 令和3年4月26日(月)17:30～
事務局会議室
高巣、宗正、中野、永江、水町

場 所

出席者

● 第1回本部常任理事会（WEB会議）

■ 2. 報告事項

①4月13日(火)

②その他

― 各支部・地域会よりお知らせ ―

■ １. 協議事項

①令和３年度支部総会書面議決結果について
・通常総会書面議決結果報告書確認

②大牟田「大蛇山」まつりへの協賛について
・今年度の「大蛇山」は中止

③令和３年納涼会について
④支部研修旅行について
⑤その他

Ｒ3年度 第2回 令和3年5月24日(月)17:30～
事務局会議室
高巣、宗正、中野、永江、水町

場 所

出席者

● 第2回常任理事会

● 県本部通常総会 → WEB形式での開催

● 会員入会：（有）UT設計工房
● 会員退会：（有）荒木一級建築士事務所

■ 2. 報告事項

①5月11日(火)

②5月27日(木)

③その他
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Ｒ3年度 第3回 令和3年6月28日(月) 17:30～
事務局会議室
高巣、宗正、中野、永江、水町

場 所

出席者

● 令和3年度通常総会書面議決結果報告書送付

● 第3回常任理事会 → WEB形式での開催

● 建築製図技術認定試験（大牟田高校） 監督員：水町氏

■ 2. 報告事項

①5月25日(火)

②6月8日(火)

③6月19日(土)

④その他

■ １. 協議事項

①第４４回建築士事務所協会全国大会（熊本大会）について

②その他
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会員動静８

― 会員動静 ―

新入会員のご紹介

事務所名 ㈱ティモール

■会務代表者：甲斐 友紀 ■所在地：福岡市中央区高砂

福岡地域会に入会されました

事務所名 ㈲UT設計工房

■会務代表者：内村 友雅 ■所在地：大牟田市南船津町

大牟田支部に入会されました

会 社 名 ㈱富士ピ―・エス 九州支店

■担当者：斉藤 孝典 ■所在地：福岡市中央区渡辺通
■営業種目：PC合成床板、耐震補強工事等

福岡地域会賛助会に
入会されました

事務所名 ㈱俊設計

■会務代表者：吉田 俊文 ■所在地：福岡市博多区博多駅前

福岡地域会に入会されました

会 社 名 ㈱九州ハイテック

■担当者：山中 瑠夏 ■所在地：大野城市仲畑
■営業種目：床材・ファインコートタイル販売・施工

福岡地域会賛助会に
入会されました

会 社 名 グラフィックソフトジャパン㈱

■担当者：伊佐野 寛 ■所在地：福岡市博多区中洲
■営業種目：建築専用ソフトウェア（BIM）

福岡地域会賛助会に
入会されました



20

役員さんの徒然雑記９

― 役員さんの徒然雑記 ―

理事 原 英基 さん

皆様ご存じの通り天神地区では現在「天神ビッグバン」進行中で街並みが大きな変貌を遂げつつ

あります。毎日見慣れた風景が変わっていく中、数年後の新しい姿を思いわくわくする一方で、

あれ？ここは何があったかな？と思うこともすでにあります。

今回はスマホで撮影した最近の天神の変わりつつある街並みを記憶（記録）にとどめたいと思い

ます。今回の紹介エリアは明治通りと渡辺通りの交わる天神交差点周辺エリアです。

右の写真はよく講習会で使われる

「天神ビル」11Fの休憩室から

「福ビル」「天神コア」「ビブレ」

エリアの様子を撮った写真です。

なじみの深かった建物は地上部分は

ほとんど解体され、現在は地下解体

工事が進んでいます。奥左にはビッグ

バンで最初に完成する天神ビジネス

センター、隣は「ジュンク堂書店」が

入居していた解体中の「MMTビル」、

福岡市役所、右端にはこれも再開発

される予定の「イムズビル」が見え

ます。

左の写真は1年ほど前の天神

交差点。福ビルは解体前、奥に

「天神コア」がみえます。右手

前は旧岩田屋本館（現在はパル

コ）。

2011年ソフトバンクホーク

スの優勝パレードの時はこの

交差点が文字通りあふれんばか

りの人で埋め尽くされて、私も

興奮したのを思い出します。



21― 役員さんの徒然雑記 ―

市役所前からビブレ方向を見た1年

ほど前の写真です。左手前は「イム

ズ」、奥が「ビブレ」、右手が「ジ

ュンク堂」です。

現在はすでにほぼ解体済み。5年後

には全て新しく生まれ変わる予定です。

ジュンク堂には戻ってきてほしいです

ね。

天神地下街も地上の開発に伴い徐々に変貌して

います。地下鉄天神駅東口からアクロスにかけての

通路はすでにおしゃれに改装されました。下の写真

は15番出口。奥の階段はもう天神ビジネスセンー

内部です。

天神ビジネスセンターは2021年9月完成予定。もうすぐです。今まで天神には無かった

高層オフィスビルでデザインも斬新ですね。写真右手が解体中の「福ビル」。中央は

「因幡町通り」。この下は新たに地下通路となり、

天神地下街と連結される計画です。

因幡町通り～イムズ～市役所前～大丸パサージュ

広場まで楽しい街並みができそうですね。

新しい街並みが数年後にはその全貌を見せる予定です。ぶらぶらするのが楽しみなので、

その時まで健康に留意致します。
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理事鴛海達矢 さん

子供が生まれてから日曜日は博多駅によく行

きます。きっかけは子供が「プラレール」に

興味を持ち出したこと。子供の興味の移り変

わりにより間断ありますが、現在も１ヶ月に

１回程度、電車を見に足を運んでいます。

子供が乗り物全般好きなので、まずは自宅

から博多駅までバスで向かいます。「今日は

何を見たい？」「ゆふいんの森！」などと本

日のお目当てを話しながら向かいます。

ウォーミングアップが済んだら次はホーム

でお目当ての列車探し。入場券150円を購入

すれば、新幹線ホーム・在来線ホームのどち

らにでも入れます。新幹線と在来線の行き来

も自由です。新幹線のりばでは、最新の

「N700系S」や九州新幹線「800系」、

山陽新幹線「700系ひかりレールスター」

などバラエティ豊かな新幹線を見ることが

できます。「ハローキティ新幹線」など人気

のコラボ新幹線を見たければ時刻表を調べて

からいくことをオススメします。

博多駅に着くとまず向かうのは、駅ビル内

の映画館T・ジョイ博多内にある「トレイン

ビュースポット」。少し分かりにくいですが

9階の高さから小倉方面の線路を一望すること

ができます。在来線から新幹線まで博多駅に

ひっきりなしに出入りする列車がよく見える

穴場スポットです。内装は客車をイメージし

た木目調の空間で、車窓のような形の枠や

棚の中には鉄道に関連した絵画や本物の鉄道

グッズが展示されています。ベンチも併設

されているので休憩スペースとしても利用

することができます。
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仕上げは新幹線に乗って帰ります。博多南

線は新幹線の回送車両を利用した在来線で、

新幹線の車両基地がある博多南駅（那珂川

市）まで300円で乗車することができます。

「最後は新幹線に乗ろうね。」と言うと子供

はいつも大喜びです。ただし、朝夕を除くと

本数が1時間に1本程度、博多南駅からの折り

返しには待ち時間がかなりかかることもある

ので注意が必要です。ウチは博多南駅から

西鉄大橋駅行きのバスを利用して帰宅する

ことが多いです。

在来線も見どころ沢山です。JR九州は個性

的なデザインの特急列車で有名ですが、「ソ

ニック」や「ハウステンボス」、「ゆふいん

の森」など大人が見ても楽しい列車が多くあ

ります。博多駅を発車する本数は1時間に2,3

本程度ですが、到着する列車もあるのでホー

ムを変えながら待ち時間なく十分に楽しめます。

列車を見るのに疲れたら、一旦ホームを

出て休憩です。駅ビルの地下には飲食店街や

フードコートがあり、選択肢には事欠きませ

ん。ウチはソフトクリームを食べるのが定番

です。また、駅ビルの屋上には「つばめの杜

ひろば」という屋上庭園があり、お弁当を

広げることができる休憩スペースや無料で

遊べる三輪車などがあります。椅子やテーブ

ル、屋根もあるのでゆっくり過ごすことが

できます。

お気づきのように交通費以外ほとんどお金

がかかっていない本当に手軽なレジャーです

（笑）。ウチは午後から出かけることが多い

ですが、見るスポットを選ぶことで時間の

調整も容易です。お子さんやお孫さんと是非

一緒に博多駅に行ってみてはいかがでしょう

か？童心に戻って楽しむことができますよ。

Photo 7



24― 役員さんの徒然雑記 ―

理事 高桑 圭輔 さん

先日、仕事で滞在していた仙台市の楽天生命パーク宮城にお邪魔してきました。東北楽天

ゴールデンイーグルスのフランチャイズである本球場は、観客数制限がある中、老若男女

問わずたくさんの野球ファンが足を運んでいました。

ご多分に漏れず私も福岡ソフトバンクホークスのファンでありますが、PayPayドーム

（福岡ドーム）では味わえない魅力に溢れた球場でした。

やっぱり屋外球場は良いですね！

行った事はありませんが、メジャーリーグの球場もきっと

こんな楽しい雰囲気なのだろうなと思いました。いつか

機会があれば家族と訪れたいものです。

薄暮のスタジアム。
平和台球場を
思い出します。

こんな席も！
色んな種類の
席があります。

野球に退屈した
子供達は外野の
遊園地で遊べます。

テーブル席も
たくさん
あります。

スタジアム内を
ぐるっと

一周できます。



25― 役員さんの徒然雑記 ―

理事 今井 秀明さん

以前より山口県に出張する機会に恵まれ空き時間に現場近くの構造物などを見に行くのが毎度

の楽しみになっています。今回は、その中で有名処になりますがいくつかご紹介いたします。

瑠璃光寺五重塔（るりこうじごじゅうのとう）

諸説ありますが京都の醍醐寺・奈良の法隆寺のものとならび日本三

名塔の一つ。周りの風景も相まって凛々しい建築物で、屋根は檜皮

葺という檜の樹皮を用いて施工する日本古来の伝統的手法で作られ

ているそうで独特な質感と軒反りが印象的です。中を拝見したこと

が無いですが重心に1本の柱がありその柱で耐震性を上げている

シンプルな構造だそうで、見れないからこそ色々と妄想が膨らみ

毎度楽しんでいます。そのうち拝見して答え合わせができればと

思っています。車で近くを通ると高い頻度で寄ってしまいます。

錦帯橋（きんたいきょう）

岩国市にある木組みの技法で造られている木造橋です。橋を

渡らず橋下から橋裏の木組みの精巧さに時間を忘れ眺めて

しまいます。なので打合せ前に

訪れると遅刻してしまうため

時間に余裕がある時を狙って

行くようにしています。岩国市

公式ホームページには使用して

いる材種や錦帯橋の構造3DCG

が公開されていて細部を知ることができるため知識を付けて

から眺めるとより一層長く見入ってしまい注意が必要です。

萩城城下町（はぎじょうじょうかまち）

平成27年に「明治日本の産業革命遺産」として世界遺産

登録された町。一度に廻るのは時間がかかるため何回かに

分けて訪れています。菊屋家

住宅や旧久保田家住宅など当時

の面影を色濃く残す住宅がある

一方、現在お住いの方もおられ

る住宅もあり見応えのある町並

みです。土塀と夏みかんを見るために季節を狙って訪問したく、

丁度良い時期にお仕事の話を頂いた時はテンションがあがり

最優先でこの辺りを楽しみます‼



26― 役員さんの徒然雑記 ―

理事 金子 英造 さん

1年程前からリーディンググラスを使い始めました。

写真の丸いメガネです。気づけばアラフォーになって、

もう手放せません。

一日中PCの前で図面を描く日もあれば、一日現場

調査している日もあったり、配筋検査で鉄筋の上を歩

いたりすることも。そうなると遠近両用のメガネでは、

配筋の上をスイスイと歩けないため、私の選択はＰＣ

作業用のリーディンググラスと、車の運転など普段使

い用の眼鏡の２つを購入することでした。眼鏡屋さん

では、デスクトップに適した距離のメガネを作って

いただきました。事務所内では、リーディンググラスを使用して作業しているため、来社した

方の顔が分からないなんてことはあるものの、目の疲れが減りとても快適に使用しています。

事務所のPCは、以前は左右画面のメーカーが違う

ツインモニタにしていたので、微妙に左右の位置が

ずれていました。図面を描くときやエクセルの大き

な表を作成する時は、2つの画面にまたがって非常に

不便を感じていました。リーディンググラスをかけて

も小さな文字は見えづらい。そこで昨年、思い切って

43インチモニタに買い替えました。価格が5万円を

切ったのも購入の決め手、2台買うより安い。43

インチモニタ画面サイズは530×943mm（A2

用紙420×594mm）。

良かった点は、作業効率が格段に上がったことです。JWWで図面を描くときは、手描きの

ように図面全体を把握しながら描けるというのは、作業性が上がり非常に楽になりました。

Archicadのようなツールが沢山並ぶアプリでも、画面の作業範囲が広く快適に作業すること

ができました。

大型モニタの全てが満足ということもなく、設計士として反省の部分も。1つ目は、奥行

700mmのデスクに乗せると画面が近すぎる！最適視聴距離は800mm程度なので、奥のデス

クに乗せています。2つ目は、画面の高さが目の高さより高いため、見上げるようになり首が

痛く、瞬きの回数も減るので辛い。これはモニタを載せる低い台か、モニタアームで対応しよ

うと思っています。3つ目は、モニタが遠いためせっかく合わせたリーディンググラスが微妙

に合わない。身体寸法・動作寸法とPC距離の設計が出来ていないことに少々反省。メガネと

PCとのフィジカルディスタンスを見直すことが大切だと分かりました。

PC環境の変化は日進月歩、同時にオフィスのカタチも柔軟に変化して行かなければならない

ことを、身をもって感じた出来事でした。


